

**Freie Hansestadt Bremen  
Ortsamt Horn-Lehe**

**PROTOKOLL**  
der öffentlichen Sitzung des Jugendbeirates Horn-Lehe

<b>DATUM</b>	<b>BEGINN</b>	<b>ENDE</b>	<b>SITZUNGSORT</b>
14.02.2018	17.00 Uhr	18.30 Uhr	Diele des Orsamtes

**TEILNEHMER\_INNEN**

**ORTSAMT** : Jessica Jagusch, Vorsitz + Protokoll

**MITGLIEDER DES JUGENDBEIRATES** : Zayd Al Qassem, Marie-Sophie Dießelberg, Zarah Lucia Groninga, Zeravan Ibrahim

**TAGESORDNUNG:**

1. Genehmigung der Tagesordnung
2. Genehmigung des Protokolls vom 10. Januar 2018
3. Erarbeitung von Gestaltungsmöglichkeiten für den Unterstand auf dem Spielplatz „Vorkampsweg“
4. Außendarstellung „Jugendbeirat“; Zusammenfassung der Vorschläge aus dem Workshop
5. Terminkoordination
6. Habt Ihr noch etwas?

Die Mitglieder des Jugendbeirates sind per E-Mail am 7. Februar 2018 zur Sitzung eingeladen worden.

Vorab wird abgeklärt, wer den Vorsitz für die heutige Jugendbeiratssitzung übernimmt. Die Anwesenden befürworten, dass die Protokollführung nebst Vorsitz das Ortsamt übernehmen soll. Die Vorsitzende kritisiert die kurzfristige Absagepolitik der nicht Anwesenden. Der Termin extra auf die für die Vorsitzende ungünstige Woche gelegt, damit auch diejenigen teilnehmen können, die durch die entsprechende Wochenkonstellation eine Teilnahme zur Sitzung oftmals nicht möglich ist. Als Konsequenz aus der heutigen Absagepolitik werden zukünftige Termine eher nach den Mitarbeitern des Orsamtes ausgerichtet und nicht nach den Mitgliedern des Jugendbeirates.

**Zu TOP 1: Genehmigung der Tagesordnung**

**Beschluss:** Die Tagesordnung wird beschlossen. **(einstimmig)**

**Zu TOP 2: Genehmigung des Protokolls 10. Januar 2018**

**Beschluss:** Das Protokoll vom 10. Januar 2018 wird ohne Änderungs- und/oder Ergänzungswünsche genehmigt. **(einstimmig)**

### **Zu TOP 3: Erarbeitung von Gestaltungsvorschlägen für den Unterstand auf dem Spielplatz „Vorkampsweg“**

In dem Workshop ist das Thema „Unterstand Spielplatz Vorkampsweg“ zwar bearbeitet worden, aber aufgrund von Zeitverzuges nicht zu Ende gebracht. Die Gestaltungsvorschläge sollen nunmehr zusammengefasst werden, damit diese dann an die zuständige Behörde gesandt werden können.

Wünschenswert wäre, dass es ein richtiger Unterstand wird. Das Dach soll begradigt werden und mit einer Art Dachpappe ausgelegt, damit es nicht durchregnen kann. Dem Jugendbeirat ist dabei wichtig, dass es nicht reinregnet. Andere Materialien wären auch möglich. Der Unterstand soll ummantelt werden und eine der Flächen soll mit Graffiti professionell besprüht werden. Das Graffiti soll gemeinsam mit dem Jugendbeirat sowie interessierten Jugendlichen im Rahmen eines Workshops professionell entwickelt und dann gesprüht werden. Der Jugendbeirat kann sich durchaus vorstellen, hierfür Mittel bereitzustellen.

Folgende Vorschläge sind des Weiteren ausgearbeitet worden:

- Bepflanzung mit Kletterpflanzen, welche an den Balken/Stehlen hochranken sollen;
- Installierung eines Tisches mit eingelassenem Spielfeld (Mensch ärgere Dich nicht) sowie Bestuhlung;
- Grillmöglichkeit schaffen; Regeln für ein respektvolles Grillen und Umgang soll im Unterstand ausgehangen werden;
- Ein „Wünsche+Anregungen-Kasten“ für Jugendliche;
- Aufstellen von Mülleimern mit integriertem Aschenbecher, um die Vermüllung mit abgebrannten Zigaretten -ausgehend überwiegend von Erziehungsberechtigten- auf dem Spielplatz im Zaun zu halten.

Für den Unterstand möchte der Jugendbeirat die Verantwortung übernehmen, damit Vandalismus sowie Verdreckung so gut es geht minimiert wird.

Die Vorschläge sollen nunmehr an das Amt für Soziale Dienste weitergeleitet werden. Damit dann von dort aus die Umsetzung der Ideen geprüft werden kann.

### **Zu TOP 4: Außendarstellung „Jugendbeirat“; Zusammenfassung der Vorschläge aus dem Workshop**

Die Anwesenden nehmen die aus dem Workshop erarbeiteten Vorschläge wieder auf. Das Logo sollte jugendgerecht sein, aber sich auch auf Horn-Lehe und dem Ortsamt beziehen.

Vereinbart wird eine Art Wappen, welches je an den Seiten eine Art Wal mit Horn eingrenzen soll:



In der Mitte des Wappen soll stehen – Jugendbeirat.jung.kreativ.Horn

Wünschenswert wäre, die Umrisse eines Rhododendrons sowie das Ortsamtsgebäude abzubilden.

Nunmehr sollten Angebote eingeholt werden für die Entwicklung des Logos, Erstellung einer Homepage sowie einer Druckvorlage für Plakate und Flyer.

**Zu TOP 5: Terminkoordination**

**20. Februar 2018, 16.30 Uhr:** Veranstaltung „Wem gehört die Stadt“ im Rathaus

**27. Februar 2018, 10.00 Uhr:** Besuch des Bundespräsidenten

**1. März 2018, 8.00 Uhr:** Fahrt nach Groningen

**5. April 2018, 16.30 Uhr:** Sitzung des Jugendbeirates

**Zu TOP 6: Habt Ihr noch etwas? ./.**

---

**Jessica Jagusch**  
- Protokollführung -

---

**Zarah Lucia Groninga**  
- stellv. Vorsitzende des Jugendbeirates-